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Gijón, R. GARCÍA
Juan Antonio Gimeno, rector de

la Universidad Nacional de Educa-
ción a Distancia, ha participado es-
tos días en Gijón en una reunión de
directores de centros asociados.

–¿Se sigue considerando a la
UNED como una universidad de
segunda?

–Cuando nació la UNED tenía
ese complejo pero en estos momen-
tos eso ya no existe. El método a
distancia y virtual se está convirtien-
do en la norma. Todas las universi-
dades lo están haciendo. De hecho,
en el siglo XXI la universidad que
no tenga enseñanza virtual será de
segunda división. Nuestros títulos
son muy potentes. En la UNED los
alumnos salen mejor formados que
en otros centros porque se dan los
programas íntegros, el nivel de exi-
gencia es importante, y además te-
nemos prácticas. Nuestros alumnos
tienen características importantes
como son la disciplina, la capacidad
de estudio y de organización y esos
son valores fundamentales.

–¿Cómo se está aplicado la
nueva normativa de Bolonia?

–La implantación de Bolonia ha
generado, como es lógico, algunas
disfunciones. Hay cosas que no fun-
cionan como deberían, pero global-
mente estamos satisfechos. En los
cuestionarios de evaluación la pun-
tuación que nos ponen los estudian-
tes llega a una media de 8 puntos,
por lo que no nos podemos quejar.

–¿Qué queda por matizar?
–El sistema de evaluación conti-

nua que implica una relación entre
los profesores tutores y la sede cen-
tral ha funcionado bien en un 95 por
ciento de los casos pero aún hay co-
sas que mejorar. El equipo docente
diseña siempre unas pruebas cuando
se pone al frente de una asignatura.
Con el tiempo hay que ver, y lo esta-
mos haciendo ahora, si eso supone
demasiada carga para un profesor o
para un alumno y cuánto trabajo es
asumible. Son cosas que sólo se ven
cuando se aplican, con la práctica.
Además tenemos que asegurar la tu-
toría en centros pequeños y en titu-

laciones con pocos estudiantes. Va-
mos a poner en marcha para esos ca-
sos tutorías intercampus que se lle-
varán a cabo a través de internet pa-
ra colaborar con todos los centros.

–Como experto económico,
¿qué le parece la fusión de Cajas-
tur?

–Hay que sanear el sistema finan-
ciero y eso afecta a muchas cajas.
Que se produzcan movimientos pa-
ra conseguir un funcionamiento fia-
ble y seguro es bueno para todos.
Las soluciones concretas son muy

complicadas y no me atrevo a entrar
en cuáles serían mejores. El proceso
de fusión es necesario, eso lo tene-
mos todos claro. La propuesta de
convertir Cajastur en una fundación
no me atrevo a valorarla porque es
un aspecto muy concreto. Esas solu-
ciones se estudiaron y se desecharon
en su día.

–¿Cómo valora el rescate de
Grecia?

–El problema de fondo no se
acaba de acometer. Mientras este-
mos en una economía tan sometida

a la especulación financiera las
amenazas estarán siempre presen-
tes. Mientras no se acometan los
paraísos fiscales y se establezca un
control efectivo de los movimientos
financieros vamos a estar siempre
con una espada sobre nuestras ca-
bezas. Varios años después del ini-
cio de la crisis seguimos esperando
que los gobiernos tomen medidas y
se pongan de acuerdo. El sanea-
miento es un parche pero no es una
medida que solucione el problema.
Intervenir supone un freno impor-
tante al crecimiento económico con
costes sociales. Los mercados no
pueden elevar el riesgo porque no
hay perspectivas de crecimiento en
esos países cuando ellos mismos se
las han quitado. Por eso yo creo que
el camino tiene que ir por todo lo
contrario de lo que se está hacien-
do. Las condiciones de la deuda tie-
nen que ser blandas para no ser una
carga que frente la actividad econó-
mica. Hay que dejar más libertad.

–EnAsturias se acaba de poner
en marcha la UNED Senior...

–El balance de la experiencia de
UNED Senior es siempre positivo.
Este programa, que incluye activida-
des de formación para mayores de
55 años, se puso en marcha a nivel
nacional hace tres años y la respues-
ta ha sido muy buena. La matrícula
está creciendo mucho. Es muy im-
portante porque atienden a una de-
manda social muy creciente.

–¿Aumentará la demanda el
próximo curso?

–Cada año crecemos casi un 10
por ciento, pero probablemente he-
mos alcanzado un cierto techo. La
oferta complementaria, como la
formación de idiomas o cursos de
verano sigue creciendo en parte por
la crisis, pero también porque los
ciudadanos son conscientes de que
tener un título y dejar de formarse
se ha acabado ya.

JUAN ANTONIO GIMENO
Rector de la Universidad Nacional de Educación a Distancia

«En el siglo XXI la
Universidad que no tenga
enseñanza virtual será
de Segunda División»
«Estudiar en la UNED aporta valores
como la disciplina y la capacidad de
organización que no dan otros centros»

ÁNGEL GONZÁLEZ

Juan Antonio Gimeno, en la sede de la UNED de Gijón.

Cuca ALONSO

Por encima de otras considera-
ciones, como el interés y oportuni-
dad del libro presentado, la nume-
rosa afluencia de público, y la dig-
nidad del propio autor, lo más
hermoso y trascendente de la vela-
da fue contemplar reunida en torno
a don Alfonso Armada, noveno
marqués de Rivadulla, a su magní-
fica familia. Ocho de sus diez hi-
jos, junto a sus cónyuges y algunos
nietos, se desplazaron a Gijón para
arropar al patriarca y revivir con él
las inevitables emociones que le
suscitan los recuerdos de su vivida
asturianía.

Uniéndose a las celebraciones
del 200º aniversario de la muerte
del prócer, Alfonso Armada ha es-
crito el libro «Recuerdos de Santa
Cruz. Veladas con Jovellanos»,
presentado en la tarde de ayer en el
salón del Ateneo Jovellanos. Ocu-
paron la tribuna, junto al autor, su

yerno Hugo O’Donell, duque de
Tetuán, a su vez académico de la
Real de Historia; el encargado de
presentar al escritor, Manuel Álva-
rez-Valdés, y por último el presi-
dente de la entidad, José Luis Mar-
tínez. Éste, en sus palabras de in-
troducción dijo que el acto cerraba
el curso 2010-1011, e hizo un resu-
men de las actividades desarrolla-
das en dicho periodo, en las que
destacó, entre las más de cien con-
ferencias impartidas, las once del
ciclo dedicado a Jovellanos, en las
que intervinieron autoridades cien-
tíficas de primer orden.

Manuel Álvarez-Valdés, aboga-
do del Estado e historiador, una de
las personalidades que mejor cono-
ce la figura de Jovellanos, en este
caso hubo de referirse a Alfonso
Armada, aunque no por ello iba a
privarse de regalar a la audiencia
algunos de sus sabrosos apuntes
sobre el prócer. El padre de Alfon-
so Armada había nacido en Gijón,
en Deva, hijo de los condes de Re-
villagigedo, con Grandeza de Es-
paña, y marqueses de San Esteban
del Mar. Esta familia, oyendo la

llamada social del Papa León XIII,
en su encíclica «Rerum novarum»
creó a principios del siglo XX, la
Fundación Revillagigedo, dedica-
da a la enseñanza, formación pro-
fesional y maestría industrial para
hijos de trabajadores; aulas y talle-
res por los que han pasado miles de
gijoneses. Se da la circunstancia
que el actual director de la misma
es el jesuita Pedro Armada, uno de

los diez hijos de don Alfonso. Los
antepasados de las dos familias,
Armada y Jovellanos, se unieron
en dos ocasiones, la primera en el
siglo XV y la segunda en el XVIII,
en los padres de tiempos Jovella-
nos. Ciertas connotaciones unen a
los personajes, Jovellanos y Alfon-
so Armada; ambos son monárqui-
cos, confiesan la fe cristiana, el va-
lor de la amistad, y ambos sufrie-

ron prisión aún sintiéndose
inocentes.

Por su parte el duque de Tetuán
dijo pertenecer al cuerpo de Infan-
tería de Marina, lo que obliga a es-
tar preparado para cualquier even-
tualidad, «de ahí que yo haya escri-
to unas cuartillas para esta tarde».
Respecto al libro lo definió como
un texto que rebosa poesía, docen-
cia, valores; en él hay clérigos eru-
ditos y trabucaires, niños, paisanos
y muertos muy vivos. «Es un libro
singular donde los haya».

Haciendo alarde de extraordina-
ria lucidez cerró el autor manifes-
tando su felicidad por hallarse en
Gijón, «que para colmo hoy me re-
gala el Nordeste de mi infancia».
Explicó que el libro lo debe a un
hallazgo de su hijo Juan, que hus-
meando en los archivos de la fami-
lia encontró 18 cartas de Jovellanos
dirigidas a su antepasada Petra
Guerra, marquesa de Rivadulla, en
las que Jovellanos confiesa haber
pasado en su casa los días más feli-
ces de su vida. «Yo conocía a Jo-
vellanos, pero a través de estas car-
tas pude llegar a su alma». El can-
to a Galicia de Alfonso Armada fue
bello y gracioso, dijo que la Guerra
de la Independencia sólo duró seis
meses en suelo gallego, pero pese
a su brevedad muchos de aquellos
soldados franceses, tan disciplina-
dos y heroicos, desertaron para ca-
er en brazos de las gallegas. «A un
hombre tan sobresaliente como Jo-
vellanos le faltó algo, una esposa e
hijos, para ser feliz. Yo admiro a
Jovellanos y soy feliz con mi fami-
lia». Fue muy aplaudido.

La felicidad en
dieciocho cartas

Alfonso Armada dice de su libro sobre el prócer
que «yo conocía a Jovellanos, pero a través
de estas epístolas pude llegar a su alma»

ANGEL GONZÁLEZ

Alfonso Armada, antes de su intervención en el Ateneo Jovellanos.
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